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N IEDERSCHRIFT 

ÜBER DIE 47. SITZUNG DES KREISAUSSCHUSSES 

IN DER 10. WAHLPERIODE AM 05.03.2018 IN BAD EMS  
 

 

 

Es sind anwesend:  

 

Vorsitzender: 

Herr Landrat Frank Puchtler ............................................... Oberneisen 

  

Kreisbeigeordnete: 

Frau Erste Kreisbeigeordnete Gisela Bertram  ................... Nievern 

Herr Kreisbeigeordneter Karl Werner Jüngst (ab I.3.b) ........... Niederneisen  

 
Mitglieder des Kreisausschusses bzw. deren Vertreter: 

Herr Aslan Basibüyük  ........................................................ Dachsenhausen 

Frau Monika Becker……………………………………………Winden 

Herr Carsten Göller............................................................. Eschbach 

Herr Günter Groß ............................................................... Lahnstein 

Herr Bernd Hartmann ......................................................... Gemmerich 

Herr Werner Groß………………………………………………Lahnstein 

Frau Gabriele Laschet-Einig ............................................... Lahnstein  

Herr Matthias Lammert  ...................................................... Diez 

Herr Udo Rau…………………………………………………...Nassau 

Frau Eva Schmidt……………………………………………  Singhofen 

Herr Michael Schnatz  ........................................................ Diez  

Herr Josef Winkler (ab I.3.) ..................................................... Bad Ems 
 

 

Es fehlen: 

Herr Kreisbeigeordneter Horst Gerheim ............................. Obernhof 

Frau Rita Wolf ..................................................................... Braubach 

 
 

Von der Verwaltung: 

Herr Büroleiter Friedhelm Rücker 

Herr stellv. Büroleiter Thorsten Butzke 

Herr Abteilungsleiter Bernd Menche 

Herr Abteilungsleiter Dieter Petri (nur ö.T.) 

Herr Kreisentwickler Benjamin Braun  

Herr Ralf Zimmerschied (bis einschl. I.2.) 

Frau Michelle Nelles (nur ö.T.) 

Herr Personalratsvorsitzender Markus Lewentz 

Herr Uwe Rindsfüßer (nur ö.T.) 
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Schriftführer: 

Herr Timm Jörnhs 

 

Gäste: 

Herr Jöckel, Rhein-Zeitung 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 08:30 Uhr die öffentliche Sitzung des Kreisausschusses. Er 

stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses 

fest. 

Hinsichtlich der mit Schreiben vom 23.02.2018 vorgelegten Tagesordnung werden keine 

Einwendungen bzw. Änderungswünsche vorgetragen, so dass diese wie folgt beschlossen 

wird: 
 

I.   Öffentliche Sitzung:                         

 

1. Genehmigung der Niederschrift 
 

2. Mobilität im Rhein-Lahn-Kreis; 

Beratung und Beschlussfassung über die Aktualisierung des Linienbündels 
 

3. Rhein-Lahn-Schulbauprogramm; 

a) Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Planungsleistungen am 

Schulgebäude des Goethe-Gymnasium in Bad Ems 

b) Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Planungsleistungen am 

Schulgebäude des Wilhelm-Hofmann-Gymnasium in St. Goarshausen 

c) Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Elektroinstallationsarbeiten 

zum Brandschutz in der IGS Nastätten 
 

4. Anträge und Anfragen der Kreistagsfraktionen und -mitglieder; 

Anfrage der CDU-Kreistagsfraktion: 

Sachstandsbericht zum Antrag: „Mobilfunknetze im Kreis für die Zukunft ausbauen -  

Digitalisierung des Kreises vorantreiben“ 
 

5. Mitteilungen der Verwaltung, Verschiedenes 
 
 

II.   Nichtöffentliche Sitzung:                        

 

1. Personalangelegenheiten 
 

2. Mitteilungen der Verwaltung, Verschiedenes 
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I.  Öffentlicher Sitzungsteil: 

 

Punkt 1: 

Genehmigung der Niederschrift  

 

Gegen die Niederschrift über die 46. Sitzung des Kreisausschusses in der 10. Wahlperiode 

am 05.02.2018 werden keine Einwendungen erhoben, so dass die Niederschrift einstimmig 

genehmigt wird. 

 
 

Punkt 2: 

Mobilität im Rhein-Lahn-Kreis; 

Beratung und Beschlussfassung über die Aktualisierung des Linienbündels 

 

Der Vorsitzende erläutert die Sitzungsvorlage. Dann bittet Herr Zimmerschied um weitere 

Ausführungen. 

 

Herr Zimmerschied führt aus, dass es sich lediglich um eine Ergänzung der Linienbünde-

lung handelt. Man habe festgestellt, dass die Buslinie 994 Neuwied - Oberlahnstein im bis-

herigen Umfang entbehrlich sei. Es sei beabsichtigt, die Linie auf den Abschnitt Vallendar - 

Oberlahnstein zu reduzieren. Die Schulen in Ober- und Niederlahnstein würden weiter an-

gefahren werden.  

 

Die Mitglieder des Kreisausschusses stimmen der aktualisierten Fassung der Linienbünde-

lung im Nahverkehrsplan einstimmig zu, beauftragen die Verwaltung mit der Durchführung 

eines Beteiligungsverfahrens gemäß § 8 Abs. 3 PBefG und empfehlen dem Kreistag gleich-

lautenden Beschluss. 

 
 

Punkt 3: 

Rhein-Lahn-Schulbauprogramm; 

a) Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Planungsleistungen am 

Schulgebäude des Goethe-Gymnasium in Bad Ems  

 

Die Mitglieder des Kreisausschusses beschließen einstimmig die Vergabe der Planungs-

leistungen der Leistungsphase 5 - 8 an das Architekturbüro Bernd Heinz aus 56130 Bad 

Ems zur Honorarsumme von (brutto) von 61.595,25 €. 

 
 

b) Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Planungsleistungen am 

Schulgebäude des Wilhelm-Hofmann-Gymnasium in St. Goarshausen 

 

Die Mitglieder des Kreisausschusses beschließen einstimmig die Anpassung des Auftrages 

zur Vergabe der Planungsleistungen zu den Projektbereichen Brandschutz und Barriere-

freiheit der Leistungsphase 1 - 8 an das Architekturbüro Dietmar Kramm aus 65582 Diez-
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Aull zur (neuen) Honorarsumme von (brutto) von 101.531,73 €. 

 
 

c) Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Elektroinstallationsarbei-

ten zum Brandschutz in der IGS Natätten 

 

Die Mitglieder des Kreisausschusses beschließen einstimmig die Vergabe der Nachtrags-

Elektroinstallationsarbeiten an die Firma Elektro Palm aus 56357 Gemmerich zum Brutto-

angebotspreis von 84.450,00 €. 

 
 

Punkt 4: 

Anträge und Anfragen der Kreistagsfraktionen und -mitglieder; 

a) Anfrage der CDU-Kreistagsfraktion: 

Sachstandsbericht zum Antrag „Mobilfunknetze im Kreis für die Zukunft ausbauen - 

Digitalisierung des Kreises vorantreiben“ 

 

Der Vorsitzende nimmt Bezug auf den vorliegenden Antrag der CDU-Kreistagsfraktion und 

gibt einen Überblick über den aktuellen Sachstand zum Thema Mobilfunkausbau im Kreis. 

Dabei betont er, die Bereitschaft für einen Netzausbau der großen Anbieter T-Mobile, Vo-

dafone, E-Plus und O2 sei leider nicht vorhanden. Die Wirtschaftsförderungsgesellschaft 

habe zwischenzeitlich ein Angebot zur Erstellung einer Mobilfunk-Studie für die Region 

Rhein-Lahn eingeholt und man habe die Firma Seim & Partner Berater- und Planungsge-

sellschaft mbH mit der Studie beauftragt. Mit dem Breitbandkompetenzzentrum im Ministe-

rium in Mainz habe man diesbezüglich Gespräche geführt und die Ergebnisse der Studie 

vorgestellt. 

 

Herr Lammert bedankt sich für den Bericht und merkt an, dass die Lücken im Mobilfunk-

netz leider auch in den Zentren noch relativ groß seien. Man sei dankbar, dass die Verwal-

tung Schritte zur Verbesserung eingeleitet habe.  

 

Herr Göller ergänzt, dass Nachbesserungsbedarf nicht nur beim Telefonieren, sondern 

auch im Bereich des Mobilen Internets bestehe. Auch abgelegene Höfe oder Jagdhäuser 

müssen beachtet werden.   

 

Der Vorsitzende betont, man wolle bewusst Synergieeffekte aus Breitband- und Mobil-

funkausbau ziehen. 

 

Die Mitglieder des Kreisausschusses nehmen die Informationen zur Kenntnis.  

 
 

b) Anfrage der CDU-Kreistagsfraktion zum Thema: Kommunikationsverbesserung 
mit dem LBM Diez 
 
Der Vorsitzende führt aus, man habe sich Anfang des Jahres schriftlich an das Verkehrs-

ministerium gewandt und bezüglich der Optimierung des Informationsflusses aller beteilig-
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ten Behörden im Straßenbau nach Verbesserungsvorschlägen gefragt. Dabei wurde im 

Auftrag der hauptamtlichen Bürgermeister des Rhein-Lahn-Kreises vorgeschlagen, die Um-

setzung des Projekts „Baustelleninformationssystem“ zu prüfen. Aus Mainz habe man da-

raufhin positive Signale diesbezüglich erhalten. Es bestehe die Möglichkeit, Baustellen digi-

tal zu erfassen  und Planungen visuell darzustellen. Der Rhein-Lahn-Kreis könne sich als 

weitere Pilotregion der Projektinitiative anschließen. Um das Thema für alle Ausschussmit-

glieder transparent zu machen, könne man die Projektleiterin zu einer der nächsten Sitzun-

gen einladen. 

 

Herr Lammert begrüßt das Vorhaben und betont, wie wichtig eine gute Außendarstellung 

des Kreises und des LBM sei. 

 

Auch Herr Göller spricht sich für das Projekt aus. Gleichzeitig betont er, gerade die Kom-

munikation mit den Jägern im Kreis sei verbesserungswürdig.  

 

Die Mitglieder des Kreisausschusses nehmen die Informationen zur Kenntnis. 

Der Landrat schlägt vor, einen Vertreter des Verkehrsministeriums in eine der nächsten 

Sitzungen einzuladen und das Pilotprojekt „Baustelleninformationssystem“ vorzustellen. 

 
 

Punkt 5: 

Mitteilungen der Verwaltung; Verschiedenes 
 

Es liegen keine Mitteilungen vor.  

 

 

Nachdem sich kein weiterer Beratungsbedarf ergibt, schließt der Vorsitzende die öffentli-

che Sitzung des Kreisausschusses und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

 

 

II.  Nichtöffentlicher Sitzungsteil: 

 

(…) 

 
 

Nachdem sich kein weiterer Beratungsbedarf ergibt, schließt der Vorsitzende die 47. Sit-

zung des Kreisausschusses in der 10. Wahlperiode um 09:15 Uhr. 
 

 

    

     Der Vorsitzende:                 Der Schriftführer: 

      

             gez.                   gez. 

     (Frank Puchtler)                  (Timm Jörnhs)  

           Landrat 


